

Alexander von Humboldt

Wenn ein junger Leser heute ein Buch über Alexander von Humboldt in die Hand (1) ..., so findet er darin eine Sammlung von Superlativen: Humboldt war der (2) ..., der bedeutendste, der einflussreichste Naturforscher seiner Zeit, der letzte Universalgelehrte. Nie vor ihm und nie nach ihm hat ein einzelner Forscher in der ganzen Welt die gleiche Bedeutung gehabt.

Aus kritischer (3) ... könnte man sagen, dass Humboldt aus einer privilegierten Schicht stammte und alle Bildungschancen hatte, die damals möglich waren. Ganz im Gegensatz zu der großen Mehrheit seiner Zeitgenossen. Hinzu kam es, dass er schon als junger Mann ein großes Vermögen erbte, als seine Mutter starb. Mit diesem Geld konnte er die berühmte (4) ... nach Südamerika und die Veröffentlichung des Reiseberichts in 36 (5) ... finanzieren. Außerdem hatte Alexander von Humboldt schon mit 36 Jahren so gute Beziehungen zum König in Berlin, dass er ihm eine Pension von 2500 Tälern im Jahr (6)

Прочтите текст. Выберите один из предложенных вариантов ответа. Заполните пропуск (5).

- 1) Händen 2) Wänden 3) Ränder 4) Bänder